

全県民で恒久平和を祈る場設立



三日月知事挨拶



揮毫 中野幸彦多賀大社名誉宮司

滋賀縣護國神社
県民奉賛会

発行所

滋賀縣護國神社社務所
〒522-0001 彦根市尾末町1番59号
電話 0749(22)0822
印刷 近江印刷(株)

三月二十三日のホテル・サ
ンルート彦根にて、滋賀縣護
國神社を県民あげて護持して
いくための団体「滋賀縣護國
神社県民奉賛会」の設立総会
が開催されました。

滋賀縣護國神社では平成
十七年に神社の護持に協力す
る団体「崇敬奉賛会」が設立
されましたが、会員の大半が

ご遺族の方々であり、近年ご
遺族の高齢化とともに会員数
が大幅な減少傾向にありまし
た。こうした理由から、全滋

賀県民で護國神社を維持して
いこうと綾羽株式会社代表取
締役社長河本英典氏・井伊家
第十八代当主井伊直岳氏・一

般財団法人滋賀県遺族会会長
(当時)今堀治夫氏・元知事
國松善次氏・甲賀高分子株式
会社代表取締役会長石田晃朗

氏・多賀大社名誉宮司中野幸
彦氏・社会福祉法人青祥会総
施設長畑下圭子さん・比叡山

延暦寺・しが中小企業女性中
央会会長 株式会社永樂屋代
表取締役社長宮川富子さん・
学校法人滋賀学園理事長森美
和子さん・大本山石山寺座主
鷲尾龍華さんの十一名が呼び
かけ人となつて、「県民奉賛
会」を設立する運びとなりま
した。

設立総会には三日月大造知
事をはじめ賛同者約八十名が
参加。しが中小企業女性中央
会会長の宮川富子さんが設立
の宣言を行った後來賓を代表
して三日月知事が、「戦死者
の遺児や遺族に残された方々
の抛り所が護國神社。知事と
して画すべき一線があるのは
事実だが、皆さんの思いを心
で受け止めたい」と挨拶を述
べられました。また、会長に
は滋賀県議会議長が就任する
ことが承認され、奥村芳正滋
賀県議会議長(当時)が就任
されました。

就任のご挨拶



滋賀県議会
第一〇四代 議長
滋賀縣護國神社
県民奉賛会 会長
有村 國俊

この度、滋賀縣護國神社県民奉賛会の会長に就任させて頂きました。ところで、昭和の元号として数えますと来年は昭和100年となります。先の終戦から80年に至ります。滋賀縣護國神社は、明治元年の戊辰の役戦没者を祭祀されたのが始まりで156年もの間、国家の安寧と悠久の平和を祈願する神社として親しまれ護持されてきました。引き続き、皆様から温かいお力添えの輪を広げて下さいますようお願い申し上げます。



県民奉賛会の

出発にあたり



滋賀縣護國神社 宮司
山本 賢司

この度、滋賀縣護國神社県民奉賛会が設立されました。会員が遺族会中心だった従来の、崇敬奉賛会を改め、広く一般県民の皆さんにも広報して会員となつて頂く事を願つての再出発です。厳しい道のりが予想されますが、多くの方々にご理解を頂いて、何とか軌道に乗せたいと念願するものであります。

思えば、敗戦後の米軍の占領が終わつて独立を回復した後、残された人々の願いは、荒廃した、二百五十万英霊を祭祀する靖國神社の復興でした。各地で靖國神社復興奉賛の気運が高まり、当滋賀県においても、県知事を会長に各種団体で組織された奉賛会が発足して活動を始めました。そして、その役目を終えた後、

昭和三十四年、その活動は滋賀縣護國神社の護持を願つての奉賛会へと移行されました。

この奉賛会の事業により、ご社殿の増築をはじめ境内整備が施されて現在の外観となりました。そして、毎年、滋賀県下一円から奉賛のご芳志をお納め頂くようになったのです。

その後、時代の変遷により、この奉賛会の活動は立ち行かなくなり、平成十七年に崇敬奉賛会として、有志の方々から会員となつてご奉賛頂く形へと変えました。中心となつて会員の勧募を行つて頂いたのは遺族会の皆様方でした。発足当時は六千名を超える会員数を確保出来ていました。しかしながら、平成から令和へと時代が移ると共に、会員が激減して来たのはご承知の通りです。従いまして、新たな会員の確保を願つての今回の県民奉賛会の設立です。

時代の様相は実に困難な状況ですが、多くの方々にご理解を願ひまして、滋賀縣護國神社は、県民が奉賛する神社である事の認識の広がりを切望する次第です。

郷土の戦死者を慰霊・顕彰するため 県民の手で護ろう
世界の平和と明日の幸せを祈るため みんなで護ろう

滋賀縣護國神社は、明治九年に戊辰の役戦没者二六柱をおまつり（祭祀）する彦根招魂社として創建され、西南の役、日清・日露戦争、そして大東亜戦争に至るまでの近代国家建設途上の幾多の戦争で貴い生命を国に捧げられた、滋賀県出身または滋賀県に由縁深い三万四千七百五十余柱の「みたま」即ち英霊を祭祀する神社であり、国家の安泰と社会の安寧へのご加護を祈り、悠久の平和を祈願する神社でもあります。全国各地に同様の護國神社は五十二社ありますが、滋賀県では彦根市尾末町の国宝・彦根城の東側、外堀沿いに神社は鎮座しています。

ご遺族を始め、神社を崇敬する方々によって創建以来大切に護持されてきた護國神社ですが、今日では、これまでに神社を支えていただいていた戦没者ご遺族、戦友の方々の高齢化や急激な減少により、将来の神社護持を思えば憂慮を禁じえません。

「後を頼む」と、国のため、故郷のために散華された英霊に対し感謝と報恩の誠を捧げ、ご遺徳を子々孫々にまで変わることなく顕彰し、伝えていくことは、平和な世の中で生活する私たちの責務であり、使命でもあると存じます。

今般「滋賀縣護國神社県民奉賛会」を新たに設立し、ご遺族をはじめ広く県民の皆様方に趣旨をご理解願ひ、ご賛同いただき、是非とも本会にご入会くださいまして、護國神社の祭典の継続と未永い護持にお力添えを賜りますよう、心よりお願い申し上げます。

滋賀縣護國神社県民奉賛会設立呼びかけ人

- | | |
|-------------------|-------|
| 綾羽株式会社 代表取締役社長 | 河本 英典 |
| 井伊家第18代当主 | 井伊 直岳 |
| 一般財団法人滋賀県遺族会 前会長 | 今堀 治夫 |
| 元滋賀県知事 | 國松 善次 |
| 多賀大社名誉宮司 | 中野 幸彦 |
| 甲賀高分子株式会社 代表取締役会長 | 石田 晃朗 |
| 社会福祉法人青祥会 総施設長 | 畑下 圭子 |
| 比叡山延暦寺 | |
| しが中小企業女性中央会 会長 | |
| 株式会社永樂屋 代表取締役社長 | 宮川 富子 |
| 学校法人滋賀学園 理事長 | 森 美和子 |
| 大本山石山寺 座主 | 鷲尾 龍華 |

県民奉賛会、初の総会を開催

七月四日、午前中の崇敬奉賛会の総会を経て、発足後初となる令和六年度の県民奉賛会の定例総会が午後より開催されました。先ず本年度の事業計画として①滋賀縣護國神社春秋季例大祭への参列②みたま祭への参加協力③広報紙の発行④平和祈念と若者世代の参画にかかる事業の企画、実施⑤戦後八十周年記念事業の企画を行う事が承認。予算については崇敬奉賛会の決算を概ね引き継ぎ、会則一部改定と役員を選出に関する件が承認され、本總會より有村國俊滋賀県議会議長が県民奉賛会の会長に就任いただくこととなりました。



有村会長は、「多くの先人の方々が、護國神社を守ってきた。私達の後の世代のことを考えると、県民奉賛会の取り組みは素晴らしいこと。お知恵とご教授で私も微力ながら努力していきたい。」と新会長としての挨拶を述べられました。結びに山本宮司から謝辞が述べられ、総会を閉じました。

御神符頒布価格改定のお知らせ

九月十七日の崇敬者総代会に於いて、昨今の物価高騰と十月一日よりの郵便料金の値上げ、伊勢の神宮大麻の頒布価格を考慮し、御神符の頒布価格を従来の五百円から千円で頒布することが承認されました。ご理解とご協力のほど、何卒宜しくお願い申し上げます。



御朱印が人気

近年の御朱印ブームにより、週末や祝祭日には御朱印を求めて多くのご参拝の方々が社頭が賑わっています。お知り合いの方々にもぜひご紹介願います。



英霊顕彰館拝観者の声

● 私たち子孫を守るために戦って下さり、ありがとうございます。大東亜戦争後の日本は、英霊の皆様ご先祖の皆様のおかげさまで大変な中も目覚め、調和の力で未来を繋いでいくことを信じて私も行動していきます。英霊の皆様のお力もお貸しく下さい。いつもお守りいただき、ありがとうございます。

岐阜県 女性

● 英霊の皆さまに感謝を申し上げます。私は六十五歳ですが最近の日本国の先行きが心配でなりません。皆様が守り抜いたこの国の未来を今の若者達がどこまで守って行けるのか。これから見守っていただけたら幸いです。

三重県 男性

● やっと滋賀縣護國神社に参拝にできました。大阪、京都、奈良、兵庫、和歌山、そして滋賀。近畿の護國神社を一年がかりで回ることができ、ほっとしています。我が祖国のため命を捧げて下さいました英霊に感謝を捧げます。国史・伝統文化をもう一度心に刻み、残りの人生をこの国のために捧げたいと思っております。

大阪府 男性

● 若くして失われた命のあまりの多さを、お写真が並ぶ中に立って実感し、無念で仕方ありません。この気持ちを国民全員が持てば、一部の人間どもの戦争ありきの悪政を跳ね除けられるのではないかと思います。

大阪府 女性

● 今日日本が平和でいられるのは、英霊の皆様のおかげだと思います。日本を守って下さり、ありがとうございます。終戦日に靖國神社にも行ってきます。

東近江市 男性

● 年の初めから大変な事故、地震等々が起き、心痛める出だしとなりました。普通の暮らしが出来ることに深く感謝し、災害に遭われた方々が一日も早く元の生活が出来ますことを祈ります。

草津市 女性

● ようやくご先祖様に会うことができました。皆様の命と引き換えに今がある。今を大切に生きないといけない。

湖南市 女性

● 何回寄せてもらっても、若くして戦死した方々に敬意を覚えますとともに、生きていてもらいたかったと胸にせまるものがあります。

高島市 男性



● 小学校一年の終了時、「学校は本日で終了します。」大阪に二発爆弾が落ちました。「戦争の少ないところへ疎開できる人は急いで行きましょう。」と先生から言われ、母の実家のある益田へ疎開してきました。夫のある人は一人もいません。女子、子供十三人で益田へ来ました。大変でした。女性と子供ばかり。田んぼへタニシを取りに行ったり、川へ魚を取りに行ったり、桑の葉を取りに行ったり。大人も子供達も大変でした。思い出します。今は幸せに暮らしています。八十八歳になりました。もう少し思い出を大切に、もう少々頑張りませぬ。

米原市 女性

● 生きていくことは当たり前ではない。感謝で生きています。ありがとうございます。

長浜市 男性

英霊のご存在を将来に互り目に見える形で伝えていくため、英霊顕彰館は平成二十八年に開館しました。お写真掲揚・展示のお問い合わせは、社務所までご連絡下さい。



七月四日午前中、令和六年度の定例総会が開催されました。総会では各議案異議無く承認され、本総会をもって「滋賀縣護國神社崇敬奉賛会」は発展的に解散し、会計は「滋賀縣護國神社県民奉賛会」へと引継ぎ、今後は新たに県民全てに県民奉賛会の会員となっていたべくよう広く企業や一般の方々に呼び掛けていくことが決議されました。

山本宮司からは今日までの会員各位の理解と協力で謝意が述べられ、参加者とともに県民奉賛会の運営に格段の力添えを確認して総会を閉じました。

崇敬奉賛会総会のご報告

令和5年度一事業報告

(自 令和5年6月1日～至 令和6年5月31日)

- 令和5年
 6月17日 理事会 滋賀縣護國神社
 7月24日 総会 彦根キャッスルリゾート&スパ
 10月5日 秋季例大祭 役員参列 滋賀縣護國神社
 10月20日 近江のみたま発行 (8,000部)
 10月29日 一護國の祈り 武田勝彦かたりべ会 滋賀縣護國神社
- 令和6年
 3月23日 県民奉賛会設立総会 ホテルサンルート彦根
 4月5日 春季例大祭 役員参列 滋賀縣護國神社

※神社奉納金 年間2回に分けて250万円を奉納

- ・正月大絵馬の制作 50,000円
 画家田中千野先生に制作を依頼。
 - ・特別事業への積立 200,000円
 御創立150周年特別事業に向けて積立。
- ※御創立明治9年(1876年)、令和8年(2026年)
 2026-1876=150
 令和8年度が御創立150周年の年に該当する。

年間を通じ、会員の皆様方には大変お世話になり、誠にありがとうございました。

崇敬奉賛会会員現況

会員数 3,331名

(内 訳)	
正会員	3,033名
維持会員	101名
賛助会員	37名
特別会員	14名
終身会員	146名

令和6年7月現在

(昨年度は3,746名)

このたび設立された県民奉賛会へご加入いただきますよう、宜しく願い申し上げます。

※ご入会を希望される方は、地元遺族会役員又は直接護國神社へ申し出ください。

申込書

※ご希望の所に☑を入れてください

正会員

- 個人
 一口 年額1千円・一口以上納入
- 企業・団体・法人
 一口 年額5千円・一口以上納入

特別会員

一口 年額1万円以上納入

終身会員

一時 10万円以上を納入

〒	
ご住所	_____
電話番号	_____
お名前	_____

〒522-0001 彦根市尾末町 1-59
 滋賀縣護國神社県民奉賛会 ☎0749-22-0822